2013 ylgs -34uss dgclaga My dgilui ¥ aglell @ Jom gl

dle plise At Ay 14 aul) flsall Ciladd Baga (psawa
LalaiBY) aghall acd
dlie— lisa b daals

uaile

L o Sl Gl 6 adi ) Gl dals cpadl) o lisel ey psdy S il ) ) Jadl fia Cisg
lisasly s 5 Conl] o5 e dalgl] Lunalidl) Cliialsall Lpliil] Lunapall ot LIl 5 Lusdl] Craia] - lgippdy s
o liso alled i N Aeldll Cirg LS L) psead] plasins¥) milii qnd 8 Y1 dg e lsall LDLIY) bl 4
Lilisel) Plin] Sang Ao pleed Ciline ayjsi Gk pe iy s ndl e 39l cugnd) i Al pd 5 5 Dlie
A A oIS s ) Dl i) 5 5055 dasilaieg Lo dedi o Jpand] po cognd] 6L Kes o3 JSEIL
cAodial) Lotil) (s gines 4ijlis LiSall ol sicuall

Aplil) cilicalpalt Lulgal) Laliiall b3gal) uibpal) cilasll dyasll coilgal cgiall SN ciliall clalS)

Résumé

Cet article a pour but de faire une synthése des fonctions assurées par les ports maritimes, plus
spécifiqguement dans la zone commerciale, liées aux opérations de chargement et déchargement
des cérealiers. Apres avoir défini le référentiel 1ISO 9001, nous examinerons son réle et son
importance dans [’exploitation portuaire, pour ensuite, décrire ce qui se passe lorsqu’il est mal
géré. L approche méthodologique adoptée, vise a améliorer 1efficacité de l'infrastructure du port
de Annaba, et a rationaliser la chaine de transport des céréales a l'importation, en répartissant
les différents taches entre ses unités d’exploitation; de facon que les céréaliers recoivent le
traitement le mieux approprié avec un rapport cout/ service, aussi bas que possible.

Mots clés : Transport maritime, ports maritimes, prestations portuaires, qualité, 1SO.

Abstract

This article highlights the functions performed by seaports, especially those functions related to
the scope of operations of loading and unloading grain carriers. The study begins with a brief
review of the international standards 1SO9001. Then the paper shows the importance of 1SO
quality system to seaport operations, and unravels its adverse implications when the system is
misused. By applying the 1ISO9000 standards methodology to the port of Annaba, the study seeks
to improve the effectiveness of this facility through a rationalization of its grain transportation
chain.

Keywords: Maritime transport, sea ports, port services, the quality, the International
Organization for Standards (1SO).
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